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Engavetamento 
envolve quatro 
carros e deixa 
oito feridos
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O governo do Estado realizou, nesta quinta-feira 
(4), visita técnica às instalações do restaurante 
Bom Prato, que está sendo implantado no Centro 
de Sumaré. A unidade está prevista para inau-
gurar até o final de setembro e servirá 1,5 mil 
refeições por dia, sendo 300 cafés da manhã e 
1,2 mil almoços. Foram investidos R$ 1 milhão 
na implantação da unidade. O Bom Prato de Su-
maré vai oferecer refeições diárias a moradores 
de baixa renda, pelos valores de R$ 1 o almoço e 
R$ 0,50 o café da manhã.                               PÁGINA 03

‘Bom Prato’ 
deve começar 
a funcionar 
em setembro 

DIVULGAÇÃO

Prefeito Luiz Dalben acompanhou a secretária de Estado Laura Müller em vistoria nas instalações do restaurante Bom Prato 

HES será referência no atendimento
a pacientes com varíola dos macacos
Casos mais graves, com necessidade de internação em leitos de isolamento, serão atendidos em 93 hospitais no Estado  PÁGINA 08

PARCERIA COM GUSTAVO SCARPA MANUTENÇÃO DE LÂMPADAS

Hortolândia vai construir pista 
para prática de esportes radicais

N. Odessa discute melhoria na 
iluminação pública com a CPFL

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

O prefeito de Hortolândia, José Nazareno, Zezé Gomes (PL) e o jogador de 
futebol Gustavo Scarpa, campineiro de nascimento radicado em Horto-
lândia, firmaram, na tarde desta quinta-feira (04), termo de doação para 
a construção, na cidade, de uma pista para esportes radicais (skate, patins 
e bike) de padrão internacional.                                                                    PÁGINA 04

Quatro veículos se envolveram em um acidente na Rodovia Anhanguera, na 
manhã desta quinta-feira (4), em Sumaré. O engavetamento aconteceu na al-
tura do km 101, no sentido Campinas, na altura da empresa 3M. Um dos car-
ros colidiu com uma caminhonete e teve a frente destruída.                 PÁGINA 09

A Prefeitura de Nova Odessa e a concessionaria CPFL Energia estão discu-
tindo melhorias na manutenção da iluminação pública do município. Em 
reunião realizada nesta terça-feira (2), foi reforçada a necessidade de manu-
tenção constante na iluminação pública, inclusive de troca ou substituição 
de lâmpadas queimadas em vários pontos da cidade.                             PÁGINA 05

Shopping ParkCity 
terá Bar nas Alturas 
para comemorar o 
Dia dos Pais  PÁG. 06

INCÊNDIO ATINGE ÁREA DE 20 MIL METROS QUADRADOS DO IZ PG. 09
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Dezenas de líderes das 
principais nações glo-
bais se reuniram, no 

final do ano passado, duran-
te a cúpula do clima (Cop 26) 
realizada no Reino Unido. Foi 
feito um debate intenso so-
bre o que cada país pode fa-
zer para reduzir o impacto do 
aquecimento global no pla-
neta. Houve decisões de mu-
danças de posturas que im-
plicam em compromissos de 
redução de carbono por par-
te dos governos. Na ocasião, o 
Brasil se obrigou a diminuir a 
emissão de carbono em 50% 
até 2030 e alcançar net zero 
até 2050 - anteriormente es-
sa o prazo era 2060.

Não está muito claro como 
isso vai ser implementado de 
fato. Obviamente, os gover-
nos em si não têm a capacida-
de de executar essas ações di-
retamente, mas apenas por via 
de regulamentação. Na práti-
ca, são as corporações que vão 
ter que se engajar para atin-
gir o objetivo. Logo, o mercado 
investidor, fundos de pensão, 
instituições que emprestam 
dinheiro começam a dar prio-
ridade para o cliente que, por 
exemplo, tem um acordo pa-
ra implementação de projetos 
focados em sustentabilidade.

Vale enfatizar que esses 
impactos ligados à mudan-
ça climática são muito am-
plos, complexos e dependem 
muito de cada setor e cada in-
dústria. O mercado e usuá-
rios das demonstrações finan-
ceiras clamam por mais in-
formação acerca dos planos e 
possíveis impactos nas opera-
ções das empresas e nas res-
pectivas cadeias de fornece-
dores. Um levantamento fei-
to pelo Carbon Tracker, que 
analisou arquivos e documen-
tos das empresas nas princi-
pais bolsas de 2020, chegou à 
conclusão de que 70% das em-
presas listadas nestes órgãos 
não apresentaram informa-

ções sobre como os riscos cli-
máticos afetariam as opera-
ções e também foi constatado 
que os auditores não mencio-
naram nada sobre isso nos pa-
receres. Trata-se de um tema 
que está levando, inclusive, o 
Fórum Econômico Mundial a 
criar grupos de trabalho e ten-
tar definir um formato de di-
vulgação que possa ser enten-
dido por todos. Nesse sentido, 
foram criadas iniciativas im-
portantes - uma delas é a For-
ça-Tarefa sobre Divulgações 
Financeiras Relacionadas ao 
Clima (Task Force on Clima-
te Related Financial Disclosu-
res) - que estão estudando co-
mo definir esse documento.

Ressalto que as práticas ESG 
(sigla em inglês para meio am-
biente, social e governança) 
não dizem respeito apenas às 
mudanças climáticas. A pro-
fissão dos contadores está se 
organizando para propor um 
padrão de divulgações uni-
forme e que os investidores 
entendam. Em novembro do 
ano passado, o IFRS Funda-
tion (organização responsável 
pelo desenvolvimento das nor-
mas internacionais de contabi-
lidade) anunciou a criação do 
International Sustainability 
Standards Board (ISSB), vol-
tado para o desenvolvimento 
das normas internacionais de 
sustentabilidade que deverão 
ser implementadas e refleti-

das nos demonstrativos finan-
ceiros em futuro próximo. O 
ISSB foi criado aglutinando-se 
os principais agentes em tor-
no da agenda de Sustentabili-
dade. Esse grupo de trabalho 
já está definindo as primeiras 
proposições de normas e di-
vulgações relacionadas ao cli-
ma e terão a responsabilidade 
de embarcar as outras temáti-
cas do “S” e “G”. 

Aqui no Brasil, os princi-
pais reguladores do merca-
do já abriram audiências pú-
blicas e, entre setembro e de-
zembro do ano passado, tanto 
a CVM (através da Resolução 
59) como o BACEN passaram 
a impor divulgações relacio-
nadas ao ESG -- já com apli-
cabilidade a partir deste ano. 

Nessa linha, as informa-
ções referentes ao impacto 
ambiental gerado pela empre-
sa precisam estar interligadas 
e refletidas nas demonstra-
ções financeiras, seja via uma 
mensuração de uma conta, 
seja pela ampliação de uma 
nota explicativa. No que se 
refere aos ativos que são ci-
tados neste documento, o im-
pacto do ESG é imediato. Nes-
se caso, a organização preci-
sa verificar o que compromis-
so que foi assumindo e como 
isso afeta o parque industrial 
dela. Há também uma outra 
questão referente ao impair-
ment (um mecanismo que de-

fine a redução do valor contá-
bil de um ativo em decorrên-
cia de eventos que reduzam a 
expectativa de seu retorno fi-
nanceiro). Podemos usar co-
mo exemplo o caso em que a 
empresa de energia tem uma 
frota de caminhões a diesel e 
já assumiu que não pode usar 
mais esse tipo de combustível 
em três anos. O que fazer? É 
preciso olhar para o parque 
e considerar se ele ainda va-
le o que valia antes. Isso po-
de levar efetivamente ao re-
gistro de uma perda por im-
pairment.

Outro ponto diz respeito à 
questão dos contratos de lea-
sing operacional e financeiro 
já que por vezes, tudo o que a 
empresa utiliza é alugado. Os 
dados referentes a isso são in-
cluídos nas demonstrações fi-
nanceiras, o que poderá afe-
tar a divulgação no caso de 
haver passivos e obrigações. 
Um outro exemplo diz respei-
to à obrigação de retirada do 
ativo (asset retirement obliga-
tions), em que é preciso garan-
tir que o que está sendo ad-
quirido pela empresa terá um 
descarte adequado. No caso 
da indústria de petróleo, vá-
rias empresas acabam regis-
trando estoques submarinos. 
De certa forma, esse ativo de-
veria estar mensurado no que 
diz respeito ao valor de custo 
de retirada e da destinação 
correta destes ativos. 

As notas explicativas preci-
sam trazer informações espe-
cíficas, claras e completas so-
bre o julgamento que a admi-
nistração tomou, qual foi o ra-
ciocínio utilizado com relação 
a esses pontos elencados. An-
tes de mais nada, é fundamen-
tal que a empresa utilize os da-
dos de forma integrada no re-
latório de sustentabilidade, na 
demonstração financeira e no 
relatório anual. Nesse proces-
so, a transparência e uniformi-
dade são fundamentais.
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Há 30 anos, um 
grupo de su-
premacistas 

invadiu o Centro de 
Tradições Nordesti-
nas (CTN), ameaçou 
de morte meu pai, 
José de Abreu, por defender 
nordestinos, pichou os mu-
ros com palavras ofensivas 
e fez disparos com armas de 
fogo nas paredes da Rádio 
Atual, que funcionava no lo-
cal. O CTN foi fundado pelo 
meu pai para mudar o cená-
rio de intenso preconceito e 
ignorância contra os migran-
tes nordestinos que residiam 
na Capital de São Paulo. E a 
emissora era a única naque-
la época que só tocava músi-
cas nordestinas.

Então, sei bem o que de-
vem ter sentido Tite e Bless, 
filhos dos atores Bruno Ga-
gliasso e Giovanna Ewbank, 
vítimas de racismo em Por-
tugal. O que devem ter sen-
tido esses pais: medo, muito 
medo desse tipo de gente que 
se alimenta do ódio contra 
negros, africanos, afrodes-
cendentes, latinos, indíge-

nas, judeus, asiáticos, 
muçulmanos, nor-
destinos, gays… Me-
do dessa gente que se 
alimenta do racismo 
religioso. Medo des-
sa gente que é contra 

políticas de inclusão social 
de grupos marginalizados e 
contra a miscigenação dos 
povos, aliás uma das carac-
terísticas marcantes da po-
pulação brasileira. 

E que mãe se manteria cal-
ma vendo seus filhos ataca-
dos por uma mulher que exi-
gia a retirada das crianças do 
restaurante em que se encon-
travam. Fosse eu no lugar de 
Giovanna também não ficaria 
quieta, e, tal qual uma leoa, 
partiria com unhas e dentes 
em defesa de minhas crias.

Os horrores vividos por es-
sa família de artistas, assim 
como tantas outras milha-
res e milhões de famílias pe-
lo mundo jamais se apagam 
de nossas memórias. Lembro 
até hoje do ataque dos ski-
nheads no CTN. Eu tinha a 
idade de Tite, 10 anos, e so-
fri anos com pesadelos, sem-

Quem cala é cúmplice
Renata Abreu é presidente nacional do Podemos e deputada federal por São Paulo

pre acordando assustada com 
o que poderia ter acontecido 
com meu pai, com os funcio-
nários e com os frequentado-
res do local.

Meu pai dizia que ficar ca-
lado seria como cúmplice. Ele 
não abaixou a cabeça, procu-
rou as autoridades policiais, 
fez boletim de ocorrência do 
atentado, lutou e conseguiu a 
criação na Capital paulista da 
primeira Delegacia de Crimes 
Raciais e Delitos de Intolerân-
cia, especializada no comba-
te ao racismo, homofobia, pre-
conceito e intolerância, sobre-
tudo religiosa.

Ah, planeta Terra, temos 
muito ainda que evoluir como 
humanidade. Porque ainda te-
mos torcedores e jogadores imi-
tando macaco nos estádios de 
futebol; terreiros de umbanda 
e candomblé destruídos e de-
votos surrados; negros mortos 
a tiros pelo fato de serem ne-
gros; crianças em situação de 
vulnerabilidade social retira-
das de shoppings por ‘constran-
ger consumidores’, nordestinos 
e analfabetos escravizados em 
bairros nobres de grandes me-
trópoles; moradores de rua mo-
lhados em madrugadas frias 
porque dormem sob marqui-
ses de bairro comercial (ou re-
sidencial), e assim são as barba-

ridades contra essas minorias.
Racismo mata. Preconcei-

to mata. Intolerância mata. 
Quando não é a morte física, 
é a morte psicológica, que en-
curta a vida de negros, pobres, 
gays, macumbeiros, nordesti-
nos, que morrem lenta e dolo-
rosamente de tristeza e medo.

O passado, infelizmente, 
ainda se faz presente no Bra-
sil, em Portugal, nos Estados 
Unidos, na Inglaterra, em to-
do mundo cujas sociedades se 
formaram pelo mesmo prin-
cípio: há pessoas mais huma-
nas que outras, a depender da 
cor da pele, da posição social, 
do nível educacional, da opção 
religiosa, do sexo e que persis-
tem nos dias atuais. Triste is-
so. Lamentável!

Vamos virar essa página em 
nosso País? Apesar da dor e da 
indignação, vamos juntos cons-
truir um futuro mais humano, 
mais solidário, mais agregador? 
Apesar das leis existentes, elas 
só têm eficácia se não nos calar-
mos mais. Coibir esses crimes 
não é obrigação apenas do Es-
tado, mas de todos nós. Denun-
cie o racismo, a intolerância, o 
preconceito, a desumanidade. 
Apesar do presente que insiste 
na discriminação e segregação 
sociais, podemos juntos cons-
truir uma nova era.

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2507
Quinta-feira, 04 de Agosto de 2022 

Concurso 2590
Quinta-feira, 04 de Agosto de 2022 

Concurso 2400
Quinta-feira, 04 de Agosto de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2347
Quarta-feira, 03 de Agosto de 2022 

Concurso 5915
Quinta-feira, 04 de Agosto de 2022 

04   06   12   34   35   53

02   06   17   20   24   40

02   08   21   26   31   45

01    03    04    05    07

09    10    13    15    16

18    20    21    24    25

03    07    09    18    19

20    22    24    25    29

34    35    47    53    66

72    75    85    92    99

07    17    20    21    58

Clima Região

Sol com algumas nuvens. 
Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 16o    l    Máxima 32o

Aqui no Brasil, os principais 
reguladores do mercado já abriram 

audiências públicas e, entre setembro 
e dezembro do ano passado, tanto 

a CVM (através da Resolução 59) 
como o BACEN passaram a impor 

divulgações relacionadas ao ESG -- já 
com aplicabilidade a partir deste ano
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Prefeitura e 
CPFL discutem 
melhorias na 
iluminação pública CIDADESSEXTA-FEIRA
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Governo do Estado realizou 
vistoria técnica no prédio onde 
vai funcionar a unidade que vai 
oferecer comida a preço popular

O governo do Estado 
realizou, nesta quinta-fei-
ra (4), visita técnica às ins-
talações do restaurante 
Bom Prato, que está sen-
do implantado no Centro 
de Sumaré. A unidade es-
tá prevista para inaugu-
rar até o final de setem-
bro, e servirá 1,5 mil refei-
ções por dia, sendo 300 
cafés da manhã e 1,2 mil 
almoços. Foram investi-
dos R$ 1 milhão na im-
plantação da unidade. 

Participaram da visita 
técnica a secretária esta-
dual de Desenvolvimen-
to Social, Laura Muller, o 
prefeito de Sumaré, Luiz 
Dalben (Cidadania), a nu-
tricionista de implanta-
ção da rede Bom Prato 
em todo estado, Renata 
Prado, e, representando 
o mandato do deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(PL), autor da emenda 

que garantiu a verba pa-
ra o Bom Prato, a asses-
sora Débora Godoi.

O Bom Prato de Suma-
ré vai oferecer refeições 
diárias a moradores de 
baixa renda, pelos valo-
res de R$ 1 o almoço e R$ 
0,50 o café da manhã. 
“Estamos vivendo um 
momento de fome e de-

sigualdade e o Bom Prato 
é um espaço onde as pes-
soas podem se alimentar 
com dignidade, podem 
comer arroz, feijão, ma-
carrão, carne ao preço de 
R$ 1. Está unidade aqui 
vamos entregar até o fi-
nal de setembro, e a gen-
te tem mais 66 como es-
sa espalhadas por todo o 
estado”, destacou Laura. 

O convênio entre o go-
verno do Estado, a Pre-
feitura de Sumaré e or-
ganização social que vai 
operar o restaurante foi 

assinado em novembro 
do ano passado. “O Bom 
Prato vem para somar a 
todo trabalho de inclusão 
social que já é realizado 

pela prefeitura. Mais do 
que uma refeição a pre-
ço baixo, é um programa 
que vem para acolher, pa-
ra dar mais dignidade e 

segurança alimentar à 
população em situação 
de rua e vulnerabilidade 
social”, disse Dirceu Dal-
ben na ocasião.

Secretária Laura Muller esteve no prédio onde funcionará o restaurante Bom Prato de Sumaré

Restaurante Bom Prato de Sumaré
deve começar a atender em setembro

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
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“O Bom Prato é 
um espaço onde 

as pessoas podem 
se alimentar com 

dignidade”

Estão aptos a receber o auxílio já na primeira etapa 32 dos 46 taxistas cadastrados

Vacinação contra a influenza está com adesão abaixo do esperado
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A Secretaria de Mobi-
lidade Urbana e Rural de 
Sumaré iniciou o cadas-
tramento junto ao gover-
no federal dos profissio-
nais de transporte indivi-
dual aptos a receberem o 
Benefício Taxista, auxí-
lio emergencial para mo-
toristas da categoria pa-
ra minimizar os impac-
tos sociais do reajuste dos 
preços dos combustíveis 
e derivados de petróleo.

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secreta-
ria de Saúde, reforça a 
importância da vacina-
ção contra a influenza. 
A campanha de vacina-
ção segue normalmente 
em todas as UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde), 
de segunda à sexta-feira, 
entre 9h e 15h. 

De acordo com o se-
cretário da Saúde, Ra-
fael Virginelli, alguns nú-
meros ainda estão abai-
xo do esperado. O último 
balanço divulgado pela 

Secretaria de Mobilidade inicia cadastro 
de profissionais para ‘Benefício Taxista’

Com baixa adesão, vacinação contra 
Influenza segue em todas as UBSs

TRANSPORTE

CAMPANHA

Em Sumaré, estão ap-
tos a receber o auxílio já 
na primeira etapa do pro-
grama 32 dos 46 taxistas 
cadastrados na SMMUR. 

De acordo com o secre-
tário de Mobilidade Ur-
bana e Rural de Sumaré, 
Roberto Vensel, o crité-
rio para inclusão dos pro-
fissionais nesta primeira 
etapa seguiram as deter-
minações do governo fe-
deral, que prevê a conces-
são a motoristas regulari-
zados junto à pasta até o 
dia 31 de maio deste ano. 

A primeira parcela do 
benefício está prevista pa-
ra ser liberada no dia 15 de 
agosto. O valor máximo 
de cada uma delas será de 
R$ 1 mil e o auxílio vai até 

dezembro deste ano.

BENEFÍCIO TAXISTA
Criado pela emenda 

constitucional nº 123 de 
14 de julho deste ano, o 
Benefício Taxista é des-
tinado aos motoristas 
de táxi registrados jun-
to à prefeitura e será pa-
go apenas a profissionais 
com CPF e CNH regula-
res. O cadastramento é 
realizado automatica-
mente pela SMMUR.

Para mais informações 
sobre o benefício os pro-
fissionais podem procu-
rar a SMMUR, na Rua 
Joaquim Cardoso de To-
ledo, 340, no Jardim das 
Palmeiras, ou pelo telefo-
ne 0800 772 7722.

Vigilância Epidemiológi-
ca mostra de 35.353 ido-
sos que podem tomar a 
vacina da gripe, ape-
nas 17.008 foram imu-
nizados. Já entre os tra-
balhadores da saúde so-
mente 2.477 em um uni-
verso de 6.365 profissio-

nais procuraram as UBSs 
para se vacinar. Gestan-
tes e puérperas de 2.715, 
apenas 991 se vacinaram. 
Já as crianças de seis me-
ses a cinco anos, somen-
te 8.007 foram imuniza-
das de um total de 17.935.

Os pacientes portado-
res de deficiência perma-

nente não atingiram nem 
1%. De uma população 
alvo de 7.237 apenas 54 
se vacinaram. Pacientes 
portadores de comorbi-
dades tiveram 6.804 do-
ses aplicadas de um to-
tal de 14.655. Os professo-
res da rede pública e pri-
vada também não atin-
giram nem metade. De 
2.486 apenas 790 doses 
foram aplicadas. 

“Reforçamos a necessi-
dade de imunização con-
tra as doenças. É muito 
importante que as pes-
soas se conscientizem so-
bre a importância da va-
cinação”, frisou Virginel-
li. Já entre o público em 
geral, sem comorbidades 
e especificidades, foram 
aplicadas 16.655, de apro-
ximadamente 200 mil 
pessoas aptas a receber 
a vacina.

“Reforçamos a 
necessidade 

de imunização 
contra as 
doenças”
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Prefeitura e Gustavo Scarpa 
assinam termo de doação para 
construção de pista de skate

A Prefeitura de Hor-
tolândia fará vacinação 
contra Covid-19 e gripe, 
neste sábado (6). A vaci-
nação será na UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) No-
vo Ângulo, que fica na rua 
Edézio Vieira de Moraes, 
146, das 8h às 15h30. 

Quem preferir, tam-
bém poderá ser vacinado 
no evento “Ação Comu-
nitária Espaço da Famí-
lia”, que a prefeitura rea-
lizará, das 9h às 12h, na 
EMEF (Escola Municipal 
de Ensino Fundamental) 
Primavera, no Jardim Boa 
Esperança. A prefeitura 

reforça que é obrigatório 
o uso de máscara, inclu-
sive de pessoas acompa-
nhantes, durante a vaci-
nação nos dois locais.

A Secretaria de Saúde 
salienta para famílias e 
responsáveis a importân-
cia de levar as crianças de 
4 anos para serem imuni-
zadas. A vacinação des-
se público foi iniciada no 
dia 28 de julho e a adesão 
das crianças à imuniza-
ção tem sido baixa. 

Pessoas de 35 anos ou 
mais também poderão  
receber a quarta dose. A 
vacinação desse público 
começou nesta quinta-
-feira (04). Também pode-
rão ser imunizados com a 

quinta dose imunossupri-
midos de 35 anos.

A Secretaria de Saúde 
ainda lembra que pessoas 
com até 39 anos imuniza-
das com a vacina da Jans-
sen devem receber três do-
ses do imunizante. Já pes-
soas com 40 anos ou mais, 
devem receber quatro do-
ses. O intervalo entre as 
doses é de quatro meses.

Imunossuprimidos de 
18 a 39 anos vacinados 
com Janssen devem re-
ceber quatro doses. Já 
imunossuprimidos de 40 
anos ou mais devem re-
ceber cinco doses. O in-
tervalo de uma dose para 
outra também é de qua-
tro meses.

Vacinação contra Covid-19 e 
gripe acontece neste sábado 
para diferentes públicos

DAS 8H ÀS 15H30

A Prefeitura de Horto-
lândia realiza, neste sá-
bado (6), o festival “Horto-
Gospel”. O evento come-
çará a partir das 16h, na 
Praça A Poderosa, locali-
zada no Jardim Rosolén. 

O festival terá shows de 
dez artistas, bandas e mi-
nistérios de diferentes de-
nominações da cidade. A 
grande atração será o gru-
po Discopraise, que en-
cerrará a programação. 

Formado no início dos 
anos 2000, em Taguatin-

ga (Brasília), o Discoprai-
se é um dos grupos mais 
conhecidos do cenário 
gospel nacional. Ao longo 
de sua carreira, já lançou 
seis discos e dois DVDs. 
O trabalho mais recen-
te do grupo é o EP (Ex-
tended Play) “Bem per-
to”, com quatro músicas, 
lançado em 2020. Atual-
mente, o grupo é forma-
do pelo vocalista Clayton 
O’lee, Claudio Gomes (te-
clado) e Jota Albuquer-
que (baixo).

O secretário de Cultu-
ra, Régis Athanázio Bue-
no, destaca que o festival 

Festival ‘HortoGospel’ agita Praça A 
Poderosa com 10 atrações no sábado

Grupo Discopraise encerra o festival “HortoGospel”

EVENTO ECUMÊNICO

DIVULGAÇÃO

Complexo esportivo será construído dentro do Parque Socioambiental “Irmã Dorothy Stang”

O prefeito de Hortolân-
dia, José Nazareno, Ze-
zé Gomes (PL) e o jogador 
de futebol Gustavo Scar-
pa, campineiro de nasci-
mento radicado em Hor-
tolândia, firmaram, na 
tarde desta quinta-feira 
(4), termo de doação pa-
ra a construção, na cida-
de, de uma pista para es-
portes radicais (skate, pa-
tins e bike) de padrão in-
ternacional. 

O espaço será construí-
do em uma área ao lado 
da Emeb (Escola Munici-
pal de Educação Básica) 
Josias da Silva Macedo, 
com cerca de 3 mil me-
tros quadrados, localiza-
da dentro do Parque So-
cioambiental “Irmã Do-
rothy Stang”, na região do 
Rosolém, que será cedida 
pela Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia. 

O documento estabe-
lece que caberá à prefei-

tura destinar a área para 
a construção do comple-
xo esportivo, supervisio-
nar a realização da obra, 
responsabilizar-se pela 
manutenção e conserva-
ção dos bens e desenvol-
ver atividades pedagógi-
cas, como aulas de edu-
cação física no local. 

Caberá ao jogador, que 
atualmente defende o 
Palmeiras, por meio da 
fundação que leva seu 
nome, se responsabili-
zar tanto pela execução 
da obra, com início máxi-
mo em até 60 dias a par-
tir da assinatura do ter-
mo, mantendo, posterior-
mente, o local onde se-
rão instalados os equipa-
mentos em perfeitas con-
dições de uso e acesso.

De acordo com a Secre-
taria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, o proje-
to prevê a implantação de 
complexo esportivo com 
2.939 metros quadrados, 
com três espaços para a 
prática do esporte (“park 

area” com 485 m², “street 
area” com 1804m2, “solo 
area” com 254m²) e arqui-
bancada, ao lado da pra-
ça de alimentação já exis-
tente no local. O projeto 
arquitetônico do comple-
xo foi elaborado pelo De-
partamento de Projetos e 
Orçamentação da Secre-

taria de Obras.
“Pensamos numa pista 

que possa comportar di-
ferentes públicos do ska-
te. Um verdadeiro parque 
que possa comportar vá-
rios circuitos”, explicou o 
esportista, durante visita 
ao local, em julho de 2021 
na companhia do prefei-

to. A ideia da Secretaria 
de Educação é utilizar o 
espaço tanto para a práti-
ca de educação física, no 
ensino regular, quanto 
para o aprendizado des-
ses esportes radicais, nas 
estações de vivência da 
educação integral, minis-
tradas na Emeb Josias.

“Com essa parceria, po-
deremos disponibilizar 
essa área para a constru-
ção de um complexo que 
vai envolver, não só uma 
pista de skate, mas tam-
bém toda uma estrutura 
lúdica pra gente promo-
ver estações de vivências. 
A própria LDB (Lei de Di-
retrizes e Bases da Educa-
ção Nacional) preconiza 
que a gente possa diver-
sificar as ações lúdicas 
para o aperfeiçoamento 
e a formação dos nossos 
alunos. Então, esse pro-
jeto com o Instituto Scar-
pa está perto do ambien-
te escolar, de uma área 
verde, pra gente fazer es-
sa sinergia entre educa-
ção ambiental e espaço 
lúdico. Uma pista de ska-
te com um ambiente edu-
cativo é preponderante 
para fortalecer os eixos 
da educação municipal 
hortolandense”, afirma 
o secretário de Educação, 
Ciência e Tecnologia, Fer-
nando Moraes.

“É uma parceria su-
per importante que, com 
certeza, mexe com a edu-
cação do nosso municí-
pio e com o esporte. É 
um projeto que vem ao 
encontro daquilo que o 
governo já está fazendo, 
de promover e incenti-
var a prática esportiva 
desde a infância. Este é 
um projeto muito gran-
de, com uma importan-
te parceria”, afirma Ze-
zé Gomes.

Zezé Gomes e Gustavo Scarpa assinam termo de doação para construção de complexo
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4 17h: Banda Huzai
4 17h30: Ministério 
      Praça em Chamas
4 18h: Weslley Ruas e banda
4 18h30: Ministério OBPC 
      (O Brasil Para Cristo) 
      Jardim Amanda
4 19h: Família da Fé Church
4 19h30: Igreja do Nazareno 

      Novo Tempo
4 20h: CMC (Comunidade 
      Monte Carmelo) Praise
4 20h30: Ministério de 
      Louvor Quadrangular
4 21h: Igreja Batista Vida 
      Nova Hortolândia
4 21h30: Discopraise 
Fonte: Prefeitura de Hortolândia

PROGRAMAÇÃO DO “HORTOGOSPEL”

é aberto para todos os pú-
blicos. “O ‘HortoGospel’ 
é um evento ecumênico 
aberto para todos os públi-
cos. É um festival livre pa-

ra celebrar a cultura gos-
pel da cidade. Uma opor-
tunidade para as famílias 
celebrarem e refletirem”, 
salienta o secretário.



O prefeito de No-
va Odessa Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, o 
deputado estadual Ita-
mar Borges e o vereador 
Professor Antonio visto-
riaram nesta quinta-feira 
(4) os trabalhos de recu-
peração dos trechos mais 
utilizados das estradas 
rurais Eduardo Silva, 
também conhecida co-
mo “Estrada do Dodozi-
nho”, e Soldado Consti-
tucionalista, que servem 
ainda de acesso aos mo-
radores do bairro de chá-
caras Vale dos Lírios.

Trata-se de mais uma 
parceria da Prefeitura de 
Nova Odessa com o go-
verno do Estado, atra-
vés do Programa Melhor 
Caminho, da Secretaria 
de Agricultura e Abas-
tecimento de São Paulo 
– cujo convênio foi assi-
nado na época em que o 
deputado estadual ainda 
ocupava a cadeira de se-
cretário da pasta.

Os serviços nos trechos 
das duas estradas (os 700 
metros iniciais da “Estra-
da do Dodozinho” a par-
tir da Rodovia Rodolfo 
Kivitz, mais os 2,5 km 
da Soldado Constitucio-
nalista que dão acesso ao 
bairro Chácaras Recanto 
Solar) devem durar até 
três meses – dependen-

do apenas do tempo fir-
me. O valor das obras fi-
cou em R$ 477,8 mil.

O serviço é realizado 
em quatro etapas, co-
meçando pelos acertos 
necessários ao sistema 
de drenagem das águas 
das chuvas, incluindo a 
conformação (ou abau-
lamento) do perfil do so-
lo, seguindo para as cor-
reções na inclinação dos 
barrancos e, finalmente, 
o acabamento – que in-
clui a complementação 
da base de pedras onde 
necessário.

O Melhor Caminho vi-
sa a “adequação e con-

servação de estradas ru-
rais para o desenvolvi-
mento do agronegócio 
e dos produtores locais, 
simplificando a vida do 
agricultor ao favorecer 
o escoamento da produ-
ção agropecuária, além 
de diminuir a erosão do 
solo e o assoreamento 
dos rios”.

“O Itamar é um grande 
parceiro de Nova Odessa, 
estamos aqui para agra-
decer o ex-secretário de 
Agricultura que, enquan-
to esteve na Secretaria, 
fez um grande trabalho 
por Nova Odessa”, fina-
lizou o vereador Profes-

sor Antonio – que acom-
panhou todas as etapas 
de viabilização das obras 
do Melhor Caminho.

A Prefeitura de Nova 
Odessa também mantém 
um cronograma constan-
te de melhorias em es-
tradas rurais do municí-
pio, através das equipes 
da Secretaria de Obras e 
Planejamento. Esse ser-
viço visa garantir as con-
dições mínimas de es-
coamento da produção 
agrícola da cidade, bem 
como o acesso de mui-
tos moradores de sítios 
e bairros de chácaras à 
suas residências.

Leitinho, deputado Itamar Borges 
e Prof. Antonio vistoriam obra em 
estradas rurais no Vale dos Lírios

Itamar Borges e Leitinho acompanharam serviços nos trechos das duas estradas rurais
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A Secretaria de Saú-
de da Prefeitura de No-
va Odessa iniciou nes-
ta semana a Campanha 
“Agosto Dourado”, mês 
de conscientização sobre 
a importância da ama-
mentação e aleitamento 
materno, com um vídeo 
postado em suas redes 
sociais. Na peça, a gine-
cologista e obstetra da 
Rede de Saúde Munici-
pal Larissa Toledo deu 
orientações sobre a ama-
mentação e a importân-
cia dela no começo da vi-
da da criança.

“O aleitamento mater-
no exclusivo é orientado 
até os 6 primeiros me-
ses de vida do bebê, isso 
implica que só vale o lei-
te materno, sem adição 

de chá, suco e até mes-
mo água. Depois desse 
período é recomendado 
o aleitamento comple-
mentar até os dois anos 
de vida”, diz Larissa.

De acordo com ela, o 
leite materno é vital pa-
ra o bebê, aumentando 
os anticorpos que o pro-
tegem de doenças respi-
ratórias e gastrointesti-
nais. Ele também dimi-
nui a mortalidade e aju-
da a criança para o resto 
da sua vida. “Para mãe, 
também tem vários be-
nefícios, entre eles, a 
produção da ocitocina, 
que é o hormônio do 
amor, isso pode preve-
nir a depressão pós-par-
to, protege contra osteo-
porose, câncer de mama, 
câncer de útero, diabe-
tes, entre outros”, expli-
ca a ginecologista.

‘Agosto Dourado’ 
começa com orientações 
sobre amamentação

REDES SOCIAIS
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Troca ou substituição de lâmpadas queimadas em vários pontos da cidade estão entre as ações solicitadas

A Prefeitura de Nova 
Odessa e a concessiona-
ria CPFL Energia estão 
discutindo melhorias na 
manutenção da ilumina-
ção pública do municí-
pio. Em reunião realiza-
da nesta terça-feira (2), foi 
reforçada a necessidade 
de manutenção constan-
te na iluminação públi-
ca, inclusive de troca ou 
substituição de lâmpa-
das queimadas em vários 
pontos da cidade. Outro 
problema abordado diz 
respeito ao desperdício 
de energia, com as lâm-
padas que permanecem 
acesas durante o dia.

Estiveram presentes na 
reunião os secretários de 
Governo, Robson Paulo, 
de Obras e Planejamen-
to, Miriam Lara Netto, os 
adjuntos de Obras, Re-
nan Cogo, e de Desenvol-
vimento, Eduardo Mota, 
o engenheiro Emerson 
Príncipe Padella e Tali-
ta Pinotti, consultora de 
Negócios da concessioná-
ria responsável por gerar, 
distribuir, transmitir e co-

mercializar energia elé-
trica e serviços na região.

“Temos recebido recla-
mações e acompanhamos 
vários lugares com lâm-
padas queimadas no pe-
ríodo noturno, e precisa-
mos de uma solução por 
parte da CPFL, porque os 
locais bem iluminados ge-

ram mais segurança à po-
pulação”, explicou o enge-
nheiro Padella.

Quando houver a baixa 
qualidade da iluminação 
nas vias públicas ou mes-
mo locais com lâmpadas 
queimadas, o munícipe 
pode pedir melhoria por 
meio do telefone gratuito 

da CPFL, o 0800 010-1010. 
Em Nova Odessa, a ilumi-
nação das vias é feita ma-
joritariamente com lâm-
padas de vapor de sódio.

“Precisamos melhorar 
cada vez mais o padrão 
da iluminação pública de 
Nova Odessa. Por isso, o 
prefeito Leitinho (Cláudio 

José Schooder) já autori-
zou que fizéssemos estu-
dos para analisar a viabi-
lidade técnica e econômi-
ca de implantar, no futu-
ro próximo, um programa 
de modernização, com a 
substituição dos equipa-
mentos convencionais 
por luminárias com tec-

Reunião entre prefeitura e representantes da CPFL aconteceu no Paço Municipal

Prefeitura e CPFL discutem melhorias 
na iluminação pública de Nova Odessa
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Aleitamento materno exclusivo é orientado 
até os seis primeiros meses de vida do bebê

DIVULGAÇÃO

nologia LED, que são mais 
duráveis, têm maior efi-
ciência e são mais econô-
micas”, explicou a secre-
tária Mirian.

“A substituição de lu-
minárias tradicionais 
por lâmpadas LED traz 
vantagens bastante con-
sideráveis, principal-
mente em termos de du-
rabilidade, economia e 
sustentabilidade, ou se-
ja, é mais eficiente e ge-
ra economia aos cofres 
públicos com a redução 
do consumo e de custos 
com eventuais trocas de 
lâmpadas, devido à vida 
útil mais prolongada das 
lâmpadas”, comentou o 
secretário de Governo.

A concessionária, por 
sua vez, ficou de levan-
tar as pendências no que 
tange aos problemas de 
iluminação pública no 
município a partir das 
reclamações registra-
das através do telefone 
da empresa. “É impor-
tante que sejam aber-
tos protocolos de todos 
os pontos, pois só pode-
mos fazer a manutenção 
no ponto reclamado”, ex-
plicou Talita Pinotti.



DO PODER EXECUTIVO

Audiência pública acontece nesta sexta-feira no plenário do Legislativo, a partir das 14h

O projeto de lei que ins-
titui o regime de previ-
dência complementar pa-
ra os servidores públicos 
efetivos de Monte Mor 
(PL 101/2022), de autoria 
do Poder Executivo, se-
rá debatido em audiên-
cia pública da CJR (Co-
missão de Justiça e Re-
dação) da Câmara, nesta 
sexta-feira (5). O evento 
será no plenário, a partir 
das 14h, com transmis-
são pelo E-democracia, 
onde os interessados po-
derão enviar perguntas.

Em edital divulgado 
no SAPL da Câmara e 
também no Diário Ofi-
cial Eletrônico do muni-
cípio, a vereadora Wal da 
Farmácia (UNIÃO), pre-
sidente da CFO, reforça 
o convite para que as au-
toridades e demais pes-
soas interessadas parti-
cipem do evento, para 
discutir a propositura. 
“Também será possível 
acompanhar [o evento] 
pelo canal do YouTube 
da Câmara, porém sem 
a possibilidade de inte-

ração”, acrescenta a par-
lamentar.

O PL 102/2022 está em 
tramitação no Poder Le-
gislativo desde 1º de ju-
lho deste ano. Antes, ma-
térias legislativas com a 
mesma temática trami-
taram na Câmara com os 
números 134/2021 (Pro-
jeto arquivado após pa-
recer contrário da CJR), 
155/2021 (retirado pelo 
próprio autor) e 44/2022 

(rejeitado pelo Plenário 
em abril). Posteriormen-
te, foi protocolado o Pro-
jeto 91/2022, proposição 
que também foi retirada 
de tramitação pela prefei-
tura, neste ano.

Segundo o novo pro-
jeto, o regime de previ-
dência proposto é de ca-
ráter facultativo (opcio-
nal) e, se aprovado, se 
aplicaria “aos servido-
res que ingressarem no 
serviço público a partir 

da aprovação do convê-
nio de adesão e ofereci-
mento do plano de be-
nefícios previdenciário 
complementar a eles 
destinados”. Ainda con-

forme o texto, o regime 
“abrange servidores ti-
tulares de cargos efeti-
vos da Administração 
Direta e Indireta e do 
Poder Legislativo”. 

TRAMITAÇÃO
O PL atual contou com 

análise do Setor de Pro-
cesso Legislativo, que foi 
“favorável pela recepção 
da matéria, condiciona-

da à aceitação da maio-
ria absoluta dos vereado-
res em subscrever a ma-
téria por conta do art. 
31 da Lei Orgânica”. O 
artigo diz que “a maté-
ria constante de projeto 
de lei rejeitado somen-
te poderá constituir ob-
jeto de novo projeto, na 
mesma sessão legislati-
va, mediante proposta 
da maioria absoluta dos 
membros da Câmara”.

Com isso, foi elabora-
do ofício de encaminha-
mento da propositura, as-
sinado pelos vereadores 
Beto Carvalho (UNIÃO) 
Altran (MDB), Bruno Lei-
te (UNIÃO), João do Bar 
(UNIÃO), Nelson Almei-
da (Solidariedade), Pa-
ranhos (MDB), Professor 
Fio (PTB), Vitor Gabriel 
(PSDB) e Wal da Farmácia 
(UNIÃO). No documen-
to, os parlamentares in-
formam que, com o Po-
der Executivo, passam a 
conduzir a referida pro-
posição. 

“Consubstanciados 
nos princípios consti-
tucionais da proporcio-
nalidade e da razoabili-
dade e, ainda, conside-
rando que foram atendi-
das as alterações indica-
das, e, em respeito ao ar-
tigo 31 da Lei Orgânica 
[...], postulamos o recebi-
mento do projeto”, dizem 
os parlamentares, no tex-
to de encaminhamento 
que viabilizou a conti-
nuidade da tramitação 
do novo Projeto na Câ-
mara, mesmo com a re-
jeição anterior, que tam-
bém havia sido debati-
do por audiência pública.

Vereadora Wal da Farmácia, presidente da CJR, assina convite para a audiência pública 

Câmara de Monte Mor debate 
nova proposta de previdência 
complementar para servidores 

DIVULGAÇÃO

As escolas do Ensi-
no Médio da rede pú-
blica e privada de Mon-
te Mor podem partici-
par do programa Parla-
mento Jovem, da Escola 
do Legislativo, que terá a 
2ª edição ainda este ano. 
As inscrições podem ser 
feitas até esta sexta-fei-
ra (5), pelo e-mail elem-
mor@camaramontemor.
sp.gov.br ou presencial-
mente, na Câmara (Rua 
Rage Maluf, 61).

Segundo a Escola do 
Legislativo, no ofício de 
adesão ao programa de-
ve constar a formação 
de uma Comissão de até 
três pessoas da comu-

nidade escolar, que irão 
compor a equipe do Par-
lamento Jovem, nos ter-
mos do edital que já foi 
enviado às escolas da ci-
dade que possuem tur-
mas de ensino médio.

A escola que aderir ao 
programa receberá pa-
lestra sobre o Poder Le-
gislativo Municipal, 
além das orientações 
para realizar a eleição 
dos jovens vereadores. O 
Parlamento Jovem deste 
ano terá o tema “Estatu-
to da Juventude, direi-
tos para uma cidadania 
plena”. Norma que trata 
dos direitos dos jovens e 
de políticas públicas de 
juventude, o Estatuto foi 
criado pela Lei Federal 
12852/2013.

PARLAMENTO JOVEM
O Parlamento Jovem 

foi instituído na Câma-
ra a partir da Resolução 
3/2019. Segundo a reso-
lução, ele “tem caráter 
educativo, com a parti-
cipação dos estudantes 
de ensino médio das es-
colas públicas e particu-
lares em funcionamento 
no município”. E tem os 
objetivos de garantir aos 
estudantes “a vivência do 
processo da democracia 
representativa”, propi-
ciar, aos mesmos, “ma-
nifestações do exercício 
da cidadania em relação 
ao funcionamento do Po-
der Legislativo Munici-
pal”, além de incentivar a 
disseminação de conhe-
cimento sobre ciência po-

lítica e gestão pública.
O programa é compos-

to por 15 vereadores jo-
vens e respectivos su-
plentes. Eles recebem 
apoio dos gabinetes par-
lamentares, que disponi-
bilizam a assessoria e es-
trutura física para auxi-
liar nos trabalhos. A pri-
meira edição do Parla-
mento Jovem, em 2021, 
foi realizada em parce-
ria com a Etec de Mon-
te Mor. Na oportunida-
de, os estudantes rea-
lizaram sessões plená-
rias, elaboraram propo-
situras e assistiram pa-
lestras sobre temas di-
versos, como adminis-
tração pública, partidos 
e as candidaturas a car-
gos políticos.

Escolas de Ensino Médio ainda podem 
fazer inscrição no Parlamento Jovem

Vereadores e estudantes da Etec, no encerramento da edição do Parlamento Jovem de 2021

DIVULGAÇÃO

ATÉ ESTA SEXTA-FEIRA

O Programa Munici-
pal de Castração e Mi-
crochipagem, lança-
do em 2020 pela gestão 
Du Cazellato, já atendeu 
7.285 animais, entre cães 
e gatos. Somente neste 
mês, foram realizados 
385 atendimentos. A eta-
pa de agosto ocorreu no 
bairro João Aranha.

De acordo com o pre-
feito, o principal objeti-
vo do Programa é con-
trolar a natalidade, po-
rém, também existem 
outras consequências 
positivas.

“Diminuindo nasci-
mentos não planejados 
teremos menos cães e 
gatos abandonados. 
Além disso, fêmeas cas-

tradas não fazem uso de 
contraceptivos, que cau-
sam muitos efeitos cola-
terais como câncer de 
mama e útero, e geral-
mente não desenvolvem 
infecção uterina”, expli-
cou Cazellato.

O Programa atende 
animais entre 2 meses 
e 7 anos, saudáveis e não 
obesos. Além disso, não 
são contemplados ani-
mais braquicefálicos 
(focinho curto/achata-
do) ou raças mais sen-
síveis como York Shire, 
Maltês, Spitz Alemão, 
Pinscher, Chihuahua, 
entre outros.

A próxima etapa 
ocorrerá nos dias 01 e 
02 de setembro. O lo-
cal está sendo definido 
pela Secretaria de Meio 
Ambiente.

Programa Municipal 
de Castração já atendeu 
mais de 7 mil animais

CÃES E GATOS
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Programa atende animais entre 2 meses e 7 anos

DIVULGAÇÃO
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“Será possível 
acompanhar [o 

evento] pelo canal 
do YouTube, porém 

sem interação”



ATRAÇÃO RADICAL

Visitante poderá ser içado a uma altura de 40 metros, enquanto toma sua cerveja e aprecia a vista da cidade

O Shopping ParkCity 
Sumaré promove, em co-
memoração ao Dia dos 
Pais, uma experiência 
única para quem deseja 
apreciar uma boa cerve-
ja em um bar que é içado 
a 40 metros de altura e 
permanece no ar por cer-
ca de dez minutos. 

A atração para apre-
ciar a cidade de Sumaré 
em todos os ângulos se-
rá realizada nos dias 13 e 
14 de agosto. Junto à atra-
ção, um inédito Festival 
de Cervejas Artesanais: o 
Bier Brasil, que vai contar 
com cinco assadores pro-
fissionais e food trucks 
para quem gosta de pe-
tiscos tradicionais e so-
bremesas, acontecerá nos 
dias 12, 13 e 14.

A novidade promete 
despertar a coragem dos 
aventureiros para a come-
moração emocionante, já 
que o Bar nas Alturas fi-
ca suspenso por um guin-
daste, que leva 14 convi-
dados em cada sessão de 
aventura. Promovida pela 
WB, a atração já percorreu 
diversas regiões do país e 
apresenta o conceito novo 
e radical para quem bus-
ca fortes emoções.

“Vamos oferecer ao pú-

blico da cidade e da re-
gião uma oportunidade 
única de vivenciar essa 
experiência de saborear 
deliciosos pratos, harmo-
nizados com as melho-
res cervejas artesanais e 
a visão da cidade aos seus 
pés”, comenta Luís Horn, 
do Marketing do Shop-
ping ParkCity Sumaré.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré está sempre em 
busca de inovações pa-
ra surpreender a todos os 
clientes da região. E des-
sa vez a experiência será 
marcante e vai desafiar 
quem aceitar vivenciar 
a situação”, confirma a 
coordenadora de Admi-
nistração Geral do Grupo 

AD Shopping, Leila Dada.
Estão confirmadas as 

participações das cerve-
jarias Marés, de Ameri-
cana; Gorillaz, de Poços 
de Caldas; Madalena, de 
Santo André; Campinas, 
de Campinas; Antuérpia, 
do Paraná; Cevada Pura, 
de Piracicaba e Berggren, 
de Nova Odessa.

Além disso, os parti-
cipantes poderão degus-
tar o Torresmo no Rolo 
do Fumaça, Burgers do 
Los Ogros, Cupim do Cri-
velaros, Costela Fogo de 
Chão do Cotrim e Coste-
la no Bafo de Parati. Nos 
trucks, os burgers do 
Meu Favorito; coxinhas 
do Kiosque Roseira; espe-

tos do Na Brasa e yakisso-
ba do Cabral. Completam 
as delícias os churros do 
Expresso e do Fabuloso e 
os cookies Love’s.

O Festival da Cerveja 
com o Bar nas Alturas se-
rá montado no estaciona-
mento do Shopping Park-
City Sumaré. Na sexta-
-feira (12), o evento será 
realizado das 17h às 22h. 
No sábado e no domingo 
(dias 13 e 14), as atrações 
vão das 11h às 22h. O in-
gresso para o Bar nas Al-
turas custará R$ 50 por 
participante, com direi-
to a dois chopp. Cada tur-
ma de 14 pessoas fica nos 
ares por dez minutos.

CONCURSO CULTURAL
O Shopping ParkCity 

Sumaré vai oferecer 30 
pares de ingressos para 
os pais e filhos que quei-
ram experimentar a emo-
ção do Bar nas Alturas em 
um Concurso Cultural.

Para concorrer aos in-
gressos, basta responder 
à seguinte pergunta no 
Instagram: Por que eu e 
meu pai merecemos co-
memorar o Dia dos Pais 
no Bar nas Alturas?

A campanha teve início 
na sexta-feira (29) e vai até 
o dia 10 de agosto. Os re-
sultados serão divulgados 
no dia 11 de agosto.

Festival da Cerveja com o Bar nas Alturas será montado no estacionamento do Shopping ParkCity Sumaré

Shopping ParkCity Sumaré terá bar nas 
alturas para comemorar o Dia dos Pais

O vereador Sirineu 
Araújo (PL), de Sumaré, 
teve sua candidatura a 
deputado estadual con-
firmada pelo partido, 
em convenção estadual 
realizada com a parti-
cipação online dos con-
vencionais habilitados 
para votação: Comissão 
Executiva Estadual, de-
putados federais, depu-

tados estaduais e Conse-
lho de Filiados do PL-SP.

Sirineu Araújo foi elei-
to pela primeira vez em 
2020, sendo o mais vota-
do do PL no município. 
Tem suas bases na famí-
lia e no comércio. 

“Fico feliz pelo reco-
nhecimento dos resulta-
dos do meu trabalho. Es-
tamos prontos para lutar 
por melhores condições 
de vida para Sumaré, va-
lorizando sempre a nossa 

região”, disse o vereador.
A aprovação em con-

venção partidária é exi-
gência da legislação elei-
toral, para que os pré-
-candidatos possam ofi-
cializar as suas candida-
turas na Justiça Eleitoral. 

De acordo com a legis-
lação, o registro da can-
didatura deve ser efeti-
vado até o dia 15 de agos-
to. O primeiro turno das 
eleições será no dia 2 de 
outubro.

PL confirma candidatura de 
Sirineu a deputado estadual

Sirineu Araújo foi eleito vereador em 2020 como mais votado do PL

ELEIÇÕES 2022
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Projeto de lei aprovado 
pela Câmara de Suma-
ré determina a consulta 
prévia aos moradores pa-
ra que ruas tenham seu 
nome alterado no muni-
cípio. O PL nº 163/2022, 
de autoria do vereador Lu-
cas Agostinho (União Bra-
sil), estabelece que pelo 
menos 80% dos proprie-
tários de imóveis da rua 
precisam aprovar a alte-
ração de nome. A propo-
situra foi aprovada duran-
te a sessão ordinária des-
ta terça-feira (2).

Caso o projeto seja san-
cionado pelo prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania), a no-
va regra só valerá para 
ruas que já possuem de-
nominação. O objetivo 
da proposta, conforme o 
autor do PL, é estabele-
cer medidas que garan-
tam aos cidadãos o direi-
to à possibilidade de ma-
nutenção dos nomes das 
ruas de seus imóveis.

“Atualmente, tal altera-
ção independe de consul-
ta prévia aos proprietários 
de imóveis, que têm o no-
me de suas ruas alteradas 
sem que haja qualquer co-
municação anterior aos 

mesmos. Desta maneira, 
deparam-se com a situa-
ção de ver, de um dia pa-
ra o outro, o nome de suas 
ruas alterado, muitas ve-
zes para um nome não só 
alheio ao conhecimento 
dos proprietários, como 
indesejado”, relata Lucas 
Agostinho.

O vereador destaca 
que, em muitos dos ca-
sos, as ruas têm o nome 
de ex-moradores que con-
tribuíram para a locali-
dade, e as famílias destes 
homenageados ainda re-
sidem nestas ruas ou em 
seu entorno, sendo que 
a nomeação da rua tem 

Moradores terão que dar 
aval prévio a mudança de 
nome de rua em Sumaré

Lucas Agostinho é o autor do projeto de lei aprovado pela Câmara

DIVULGAÇÃO

PROJETO DE LEI
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grande importância pa-
ra os moradores.

“Tais alterações dei-
xam de levar em conta 
a importância histórica 
que essas ruas têm pa-
ra o município, gerando 
um impacto no respeito e 
preservação da memória 
da cidade. Ademais, es-

sas alterações provocam 
mudanças indesejáveis 
nos hábitos das pessoas, 
que, acostumadas com a 
antiga denominação, têm 
dificuldades para iden-
tificar e localizar estas 
vias renomeadas, geran-
do ainda mais transtor-
nos à população”, conclui 

o parlamentar.
Conforme o projeto, pa-

ra atestar a concordância 
dos proprietários com a 
alteração, deverá ser apre-
sentada declaração com 
firma reconhecida, cópia 
de identificação do mora-
dor e um comprovante de 
endereço atualizado.



CASOS GRAVES

Plano foi anunciado pelo governo do Estado e inclui serviço 24h de orientação a profissionais de saúde

O HES (Hospital Es-
tadual Sumaré), admi-
nistrado pela Unicamp 
(Universidade Estadual 
de Campinas), será um 
dos 93 hospitais de refe-
rência para o tratamen-
to de casos graves de pes-
soas contaminadas com 
a varíola dos macacos. O 
anúncio foi realizado pe-
lo governo de São Paulo, 
nesta quinta-feira (4).

Além dos hospitais e 
maternidades de referên-
cia, o plano de enfrenta-
mento anunciado pelo 
governo inclui protoco-
los de diagnóstico e assis-
tência, rede credenciada 
de laboratórios para tes-
tagem e vigilância genô-
mica, serviço de orienta-
ção por telefone 24h para 
profissionais de saúde, 
intensificação de ações 
de capacitação e a cria-
ção do Centro de Contro-
le e Integração formado 
por 24 especialistas.

Os hospitais de refe-
rência darão retaguarda 
para os casos mais gra-
ves com necessidade de 
internação de pacientes 
em leitos de isolamen-
to ou Unidades de Tera-
pia Intensiva (UTI). Além 
do Instituto de Infectolo-
gia Emílio Ribas, maior 
centro de tratamento de 

doenças infectocontagio-
sas da América Latina, 
com unidades na capital 
paulista e no Guarujá, se-
rão referência no atendi-
mento os hospitais uni-
versitários, como o Hos-
pital das Clínicas da Fa-
culdade de Medicina da 
Universidade de São Pau-
lo (FMUSP) e o Hospital 
das Clínicas de Ribeirão 
Preto, e os hospitais ge-
rais próprios do Estado.

Para as gestantes diag-
nosticadas com a varíola 
dos macacos haverá um 
protocolo especial, ga-
rantindo a elas o acom-
panhamento pelos muni-
cípios e a indicação para 
o parto em uma unidade 
de saúde de alto risco. To-

das as maternidades des-
te tipo no estado serão re-
ferência para os casos da 
doença. Nesses casos, o 
pré-natal será de alto ris-
co e o parto terá indica-
ção de cesárea.

“O objetivo central é 
somar esforços e integrar 
as instituições e centros 
de excelência para pro-
mover ações estratégicas 
de prevenção e cuidado, 
levando em considera-
ção o aprendizado dian-
te dos últimos enfrenta-
mentos de endemias e 
pandemias. O Estado de 
São Paulo está preparado 
para responder de manei-
ra ágil a esse novo desa-
fio”, disse o secretário de 
Ciência, Pesquisa e De-

senvolvimento em Saú-
de, David Uip.

A rede envolve ainda 
a vigilância laboratorial 
e genômica do vírus por 
laboratórios públicos e 
privados, sob o coman-
do do Centro de Vigilân-
cia Epidemiológica (CVE) 
e do Instituto Adolfo Lutz 
e credenciará outros la-
boratórios do estado pa-
ra a realização de exames 
de PCR em tempo real e 
RT-PCR para detecção do 
DNA do vírus.

Como forma de asses-
sorar as ações do gover-
no estadual foi criado um 
grupo formado por 24 es-
pecialistas de diferentes 
instituições, entre cien-
tistas, epidemiologistas, 

virologistas, infectolo-
gistas e professores uni-
versitários, denomina-
do Centro de Controle e 
Integração (CCI). A mis-
são é a de estudar e pro-
jetar os cenários epide-
miológicos, propor me-
didas e identificar opor-
tunidades para o desen-
volvimento de vacinas e 
prospecção de tratamen-
tos eficazes para comba-
ter a doença.

EDUCAÇÃO
Também serão realiza-

das pela rede ações de co-
municação educativa pa-
ra a população de todo o 
Estado de São Paulo, com 
foco na prevenção e na 
identificação de sinais e 

sintomas sugestivos de 
varíola dos macacos. “Es-
te conjunto de ações de-
senvolvidas pelas equi-
pes das duas Secretarias 
de Estado são fundamen-
tais para o enfrentamen-
to da doença em São Pau-
lo, afirmou o secretário 
de Estado da Saúde, Jean 
Gorinchteyn.

Segundo o governo es-
tadual, até o momento há 
1.298 casos confirmados 
da doença em todo o es-
tado, dos quais 1.058 es-
tão na Região Metropo-
litana de São Paulo. Pelo 
menos cinco são crianças 
de até cinco anos de ida-
de e duas grávidas. To-
dos estão isolados, bem e 
sendo monitorados.

Hospital Estadual será referência no 
enfrentamento à varíola dos macacos

REPRO
D

U
ÇÃO

O TRE (Tribunal Regio-
nal Eleitoral) de São Pau-
lo iniciou o cadastramento 
de voluntárias com conhe-
cimento em Língua Brasi-
leira de Sinais (Libras) que 
tenham interesse em tra-
balhar nas Eleições 2022.

Para se inscrever, o vo-
luntário ou a voluntá-

ria deve acessar o site do 
TRE-SP (www.tre-sp.jus.
br) e preencher um for-
mulário para cadastro.

Os interessados auxi-
liarão eleitores e eleito-
ras surdas ou com defi-
ciência auditiva no mo-
mento do voto em todos 
os locais de votação.

Quem trabalhar terá di-
reito a dois dias de folga 
para cada dia de serviço 

prestado e receberá au-
xílio-alimentação no va-
lor de $ 45 reais por tur-
no de votação.

É possível ainda ter 
preferência no desempa-
te em concursos públicos 
que tenham essa previsão 
no edital e utilizar as ho-
ras trabalhadas nas elei-
ções como atividade cur-
ricular complementar em 
universidades.

Eleições 2022: TRE-SP cadastra 
voluntários que saibam Libras

ACESSIBILIDADE

AGÊNCIA BRASIL | DIVULGAÇÃO
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NOTÍCIA DE CONCURSOS | ANDRÉ R. COUTINHO
JUNDIAÍ/SP – 9 VAGAS

O IPREJUN (Instituto de Previdência do Município 
de Jundiaí), recebe inscrições até 11 de agosto, pa-
ra diversos cargos. Os salários podem variar de R$ 
2.971,79 até R$ 10.701,66. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br 

FRANCISCO MORATO/SP – 6 VAGAS 
A Câmara Municipal de Francisco Morato, rece-
be inscrições até 11 de agosto, para diversos car-
gos. Os salários podem variar de R$ 1.593,50 até R$ 
5.040,67. As inscrições através do site www.insti-
tutomais.org.br

SUZANO/SP – 2 VAGAS
A Câmara Municipal de Suzano, recebe inscrições 
até 25 de agosto, para diversos cargos. Os salários 
podem variar de R$ 2.012,70 até R$ 6.604,48. Inscri-
ções pelo site www.vunesp.com.br 

MATÃO/SP – 7 VAGAS
A Câmara Municipal de Matão, recebe inscrições até 
15 de agosto, para diversos cargos. Os salários po-
dem variar de R$ 4.432,03 até R$ 6.648,04. Inscri-
ções através do site www.vunesp.com.br 

OSASCO/SP – 62 VAGAS
O FITO (Fundação Instituto Tecnológico de Osasco), 
recebe inscrições até 10 de agosto, para diversos 
cargos na área da educação. Os salários podem va-

riar R$ 1.040,33 até R$ 4.440,00. As inscrições se-
rão através do site https://www.institutomais.org.
br/Concursos/Detalhe/429 

MAUÁ/SP – 100 VAGAS
A Guarda Municipal de Mauá, recebe inscrições até 
8 de agosto, para o cargo de guarda civil municipal. 
O salário é de R$3.999,85. As inscrições serão atra-
vés do site https://www.ibamspconcursos.org.br/si-
te/concursos/cargos/671 

PIRACICABA/SP – 11 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Piracicaba, recebe ins-
crições até 22 de agosto, para diversos cargos e ní-
veis de escolaridade. Os salários podem variar de R$ 
2.169,68 até R$6.680,54. Inscrições pelo site https://
www.vunesp.com.br/PMPR2201 

SANTANA DE PARNAÍBA/SP – 100 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Santana de Parnaíba, rece-
be inscrições até 17 de agosto, para diversos cargos 
e níveis de escolaridade. Os salários podem variar de 
R$ 1.846,67 até R$ 1.936,99. As inscrições devem ser 
realizadas através do site www.institutomais.org.br

ELISIÁRIO/SP – 1 VAGA
A Câmara Municipal de Elisiário, recebe inscrições 
até 28 de agosto, para o cargo de tesoureiro. O sa-
lário é de R$ 2.895,98. As inscrições serão realiza-
das pelo site www.pcnconcursos.com.br 

ITIRAPUÃ/SP – 12 VAGAS
A Câmara Municipal de Itirapuã, recebe inscrições 
até 31 de agosto, para diversos cargos. Os salários 
podem variar de R$ 1.800,00 até R$ 3.100,00. Inscri-
ções através do site www.ibraspconcursos.com.br

CAMPO LIMPO PAULISTA/SP – 2 VAGAS
A Câmara Municipal de Campo Limpo Paulista, re-
cebe inscrições até 18 de agosto, para diversos car-
gos e níveis de escolaridade. Os salários podem va-
riar de R$ 1.865,00 até R$ 4.297,00. As inscrições 
serão realizadas através do site https://www.vu-
nesp.com.br/CCLP2201 

TIETÊ/SP – 1 VAGA
A Câmara Municipal de Tietê, recebe inscrições 
até dia 21 de agosto, para o cargo de oficial. O sa-
lário é de R$ 4.358,00. Inscrições serão realiza-
das através do site https://concursos.planex-
con.com.br 

MARÍLIA/SP – 10 VAGAS
A EMDURB (Empresa Municipal de Mobilidade Ur-
bana Marília), recebe inscrições até dia 09 de se-
tembro, para o cargo de agente municipal de trân-
sito. O salário é de R$ 2.243,76. Inscrições pelo si-
te www.vunesp.com.br 

Voluntários vão auxiliar 
eleitores surdos nos 
locais de votação

4 Paciente com 
sintomas chega a UBS, 
consultório ou hospital;

4 Caso é definido como 
suspeito, provável ou 
confirmado;

4 Paciente suspeito  
faz PCR;

4 Mesmo sem a 
confirmação, paciente 
suspeito e contactantes 
já são - orientados para 
realizar isolamento;

4 Em caso confirmado, 
notificação ao estado é 
compulsória e deve ser 
feita em até 24 horas da 
confirmação;

4 Em casos leves, o 
isolamento é domiciliar, 
e, em graves, hospitalar;

4 O caso confirmado e 
os contactantes serão 
monitorados uma vez 
por dia, por telefone, por 
21 dias.

FONTE: Governo do Estado

VEJA OS PRINCIPAIS PONTOS DO PROTOCOLO
Medidas foram 
anunciadas em 
entrevista coletiva



Engavetamento envolveu quatro veículos, na altura do km 101 da Rodovia Anhanguera, na pista sentido Campinas

Engavetamento na Anhanguera com 
quatro carros deixa 8 pessoas feridas

DIVULGAÇÃO

Um incêndio atingiu a 
área de pastagem do IZ 
(Instituto de Zootecnia) 
de Nova Odessa na tarde 
desta quarta-feira (3). O 
fogo não chegou a atin-
gir o prédio da instituição 
e não há informações se 
animais morreram.

Segundo a Defesa Civil, 
o incêndio provavelmente 
pode ter sido criminoso e 
o combate às chamas ter-
minou após quatro horas 
de trabalhos de rescaldo.

Equipes do Corpo de 
Bombeiros Voluntários de 
Nova Odessa e o Corpo de 
Bombeiros de Santa Bár-
bara d’Oeste, juntamente 
com brigada de incêndio 

do instituto, em conjunto 
combateram o incêndio. 
De acordo com a corpo-
ração, as chamas queima-
ram uma área de, aproxi-
madamente, 20 mil m², e 
chegaram próximo ao Ve-
lório Municipal.

A Defesa Civil deve vol-
tar ao local para avaliar 
os danos. Ninguém ficou 
ferido. 

O Corpo de Bombeiros 
resgatou, na tarde desta 
quinta-feira (4), um gato 
que estava preso no mu-
ro de uma residência no 
bairro Parque Silva Aze-
vedo, em Sumaré.

De acordo com in-
formações do Corpo de 
Bombeiros, a corpora-
ção foi acionada via rá-
dio para atendimento de 
ocorrência, por volta das 
12h30, em que o solici-
tante relatava que tinha 
um gato preso no muro 
da sua residência.

No local, os bombeiros 
identificaram o animal 
preso em um vão de apro-
ximadamente 10 centí-
metros entre um muro e 
uma parede. Com a au-
torização do proprietário 
do imóvel, os socorristas 
fizeram buracos no muro 
de tijolos para conseguir 
resgatar o felino, que foi 
entregue ao responsável.

Incêndio atinge pasto do IZ e 
mobiliza equipes de brigadistas

Bombeiros resgatam gato preso 
entre muro e parede de imóvel

Fogo queimou uma área de, aproximadamente, 20 mil m²

Gato foi retirado de vão de 10cm entre muro e parede
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Veículos bateram em sequência,  
na altura da 3M, na pista sentido 
Campinas; não houve vítimas 
graves, de acordo com a polícia

Quatro veículos se en-
volveram em um aciden-
te na Rodovia Anhangue-
ra, na manhã desta quin-
ta-feira (4), em Sumaré. O 
engavetamento aconte-
ceu na altura do km 101, 
no sentido Campinas, na 
altura da empresa 3M.

Um dos carros colidiu 
com uma caminhonete e 
teve a frente destruída ao 
parar embaixo do veícu-
lo. As outras batidas fo-
ram menos graves.

O Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-

gência) atendeu oito pes-
soas que ficaram levemen-
te feridas e, de acordo com 
informações fornecidas 
pela concessionária Auto-
BAn, que administra o tre-
cho, uma vítima foi leva-
da ao Pronto Atendimen-
to do Padre Anchieta, em 
Campinas. As demais víti-
mas foram liberadas após 
serem atendidas no local. 

A Polícia Militar Ro-
doviária compareceu ao 
local, onde registrou a 
ocorrência e submeteu 
os condutores ao teste do 
etilômetro, que não cons-
tatou que os motoristas 
estavam alcoolizados. 

Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Idosa de 80 anos é estuprada por vizinho
 Um jovem de 24 anos foi preso, na última terça-feira (2), 
após confessar que estuprou uma idosa de 80 anos na ci-
dade de Bambuí, a 290 km de Belo Horizonte. Segundo a 
Polícia Militar, a vítima ligou para os militares para con-
tar sobre o crime. Ela disse que estava dormindo pois faz 
uso de remédios controlados e não percebeu o suspeito 
entrando pelo telhado de sua casa.

POLICIA



AUGUSTA MATHILDES MAGNUSSON

MARIA DE ARAÚJO

ALFREDO IMS

CARLOS FAHL E FAMILIARES

Augusta nasceu na Suécia 
e foi batizada em17 de 
outubro de 1852 em Linneryd, 
Kronoberg, Suécia. Seus 
pais eram João Magnusson e 
Joana Christina Magnusson. 
Chegou ao Brasil como 
imigrante e aqui se casou 
com Sven Hachmann, 
também nascido na Suécia 
em 03 de novembro de 1848, 
filho de Johann Hachmann 
e Martha Hachmann. O 
casamento entre Sven e 
Augusta aconteceu em 
Campinas a 02 de março 
de 1873 e, posteriormente, 
o casal passou a residir em 
Monte Mor onde tiveram seus 
filhos e onde permaneceram 
até seus últimos dias. 
Esta foto onde aparece 
Augusta ao lado de uma de 
suas filhas é do primeiro 
quartel do século XX.

Maria de Araújo 
nasceu em 21 

de maio de 1908 
na cidade de 

Indaiatuba e era 
filha de Joaquim 

Rocha Araújo. 
Casou-se com 

Jorge Carlos Ims 
em 05 de maio de 

1927, em Monte 
Mor onde viveu 

por muito anos. 
Desse casamento 

nasceram cinco 
filhos e duas filhas. 

Maria faleceu em 
sua cidade natal em 

26 de setembro de 
1984 com 76 anos. 

Alfredo Ims 
nasceu em 
Monte |Mor em 
25 de maio de 
1928 e seu pai 
era Jorge Carlos 
Ims e sua mãe 
Maria de Araújo. 
Casou-se com 
Dirce Robertina 
Ims em 29 de 
julho de 1950 
em Monte Mor. 
Posteriormente 
mudou-se 
para Itu onde 
faleceu em 18 de 
março de 1987 
contando 58 
anos.

Registro da primeira metade do século passado mostrando 
membros da família de Carlos Fahl. Da esquerda para a direita 

aparecem: Maria Amélia Fahl, Antônio, Carlos Fahl, Maria Augusta 
Schaeffer, Ilda Emke Wolf, Dirce Robertina Ims e a garota Célia.

Manoel Sebastião Perpétuo

Oano era 1934 e no 
pequeno povoa-
do de Quatiguá, 

no Paraná, a paz reina-
va novamente depois das 
sangrentas batalhas que 
lá aconteceram durante 
a revolução de 1930 en-
tre tropas vindas do Rio 
Grande do Sul e tropas 
paulistas. Naquela épo-
ca o vilarejo apresentava 
expressivo crescimento 
econômico-social princi-
palmente depois da inau-
guração da estação da es-
trada de ferro, em 1922, 
que tirou o povoado do 
isolamento que até en-
tão se encontrava embre-
nhado na Mata Atlântica. 
Somente em 1947, sendo 
desmembrado da cidade 
de Joaquim Távora, é que 

Manoel Sebastião Perpétuo

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Quatiguá foi elevado à ca-
tegoria de município. 

Corria o mês de outu-
bro, os dias não tão quen-
tes da primavera traziam 
muita paz e felicidade 
aos pacatos habitantes 
daquele pequeno paraí-
so paranaense. 

Foi no dia 23 desse mês 
de outubro que um lindo 
lar, mais do que qualquer 
outro do lugar, transbor-
dou de felicidade ao re-
ceber o melhor presente 
que Deus, em seu infini-
to amor e bondade, pode-
ria oferecer ao casal Joa-
quim Sebastião Perpétuo 
e Maria Sabina de Jesus 
Perpétuo. Nasceu o aben-
çoado garoto que recebeu 
o nome de Manoel Sebas-
tião Perpétuo. Ali mes-
mo, naquela cidade, o ga-
roto Manoel passou sua 
infância e assim como 
todas as crianças saudá-
veis, brincou, correu, jo-
gou peladas com amigos, 
foi à escola e ainda aju-
dou os pais nas peque-
nas tarefas diárias. Te-
ve, pois, uma infância e 
uma adolescência mui-

to tranquila juntamente 
com os muitos amigos e 
companheiros que sem-
pre colecionou durante a 
vida. Depois de Quatiguá 
mudou-se para Ribeirão 
do Pinhal onde permane-
ceu alguns anos até que 
em 1972 fixou residência 
em Monte Mor ou viveu 
até os seus últimos dias.

Casou-se em 05 de 
maio de 1962 na cidade 
de Nova Fátima, também 
no Paraná, depois de se 
apaixonar perdidamen-
te Maria de Vani Rezende 
Perpétuo, o maior amor 
de sua vida. Desse casa-
mento nasceram os fi-
lhos José Aparecido Per-
pétuo, Glória Aparecida 
Perpétuo. Maria de Fáti-
ma Perpétuo, João Car-
los Perpétuo e Geraldo 
Alberto Perpétuo.

Quando ainda jovem, 
foi jogador de futebol e 
sua grande paixão era o 
time do Palmeiras. En-
tretanto sua principal 
profissão foi uma das 
mais lindas e especiais, 
dignas de verdadeiros es-
colhidos por Deus - a Jar-

dinagem, pois Ele, Deus, 
é o Grande Jardineiro 
do Universo. Por muitos 
anos trabalhou na em-
presa Asvotec cuidando 
das plantas e flores que 
sempre enfeitaram o Grê-
mio da instituição.

Em Monte Mor Manoel 
tornou-se um cidadão 
exemplar, calmo, sereno, 
muito religioso e extre-
mamente querido pelos 
seus inúmeros amigos, 
especialmente os aman-
tes das músicas sertane-
jas. Era um exímio te-
cladista, conhecido co-
mo Manoel do Teclado, 
e acompanhava, com o 
delicioso som que tira-
va das teclas de seu ins-
trumento musical, mui-
tas duplas sertanejas em 
tantos eventos musicais 
que sempre aconteciam 
na cidade. Também toca-
va violão e contrabaixo. 
Era mesmo um músico 
por vocação e, talvez, por 
isso mesmo, um gran-
de amante dessa nobre 
arte, em especial a ser-
taneja raiz. Por muitos 
anos participou do co-

nhecidíssimo e aplaudi-
díssimo programa “Nos-
sa Gente Canta” realiza-
do pela nossa querida Rá-
dio Prima de Monte Mor.

Manoel faleceu em 20 

de novembro de 2008 e 
em sua homenagem te-
mos uma rua no Bairro 
Central Park que leva seu 
nome “Manoel Sebastião 
Perpétuo”.


